

ten das Sprüchwort nicht, sondern nur die Menschen mit menschlichen Schwächen. Diese sollen wir vergessen. Bruderliebe soll die Erinnerung leiten. Dessen, was die Unvollkommenheit unserer Natur verräth, werde nicht mehr gedacht. Es ist die Spreu, die das Korn umgiebt, und die vom Winde verweht wird.

Mit diesem Allen gebe ich eigentlich keine Regeln; ich zeige nur, wie der innere Trieb den Menschen leitet, der die bessere Natur in sich nicht ganz unterdrückte.

XXIX.

Die Ferne.

Der Tod entrückt in die weiteste Ferne; oft aber werden Menschen in eine nähere Ferne entrückt, und wir haben dieselben Erscheinungen vor uns. Hier, Kinder, machten die meisten Menschen Erfahrungen.

Personen lebten mit einander in einem Orte, einem Hause, und — vertrugen sich nicht zum Besten. Jetzt werden sie von einander getrennt, und nun bedauern sie, daß sie nicht mehr